

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:27

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Martes 23 de mayo de 2006

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

-EE.UU.: Alemán no escapa

Embajador Trivelli dice que ya tienen “bastantes” pruebas de la corrupción de Arnoldo Alemán Nicaragua recuperaría 800 mil dólares si confirman que ex presidente “lavó” dinero en Miami

-Buscan rastro de narcos en finca

Confirman que avioneta salió de Colombia

Fuentes de la Policía dijeron a LA PRENSA que la propiedad sospechosa tiene salida al mar y cuenta con tres esteros, en uno de los cuales hay un muelle en perfectas condiciones, que pudo ser utilizado para la huida de los narcotraficantes con el cargamento de droga.

-Recurrirán contra el CSE por violar la Ley Electoral

Más de 150 mil nicas que viven en dos estados de EE.UU. exigen cédulas para votar José Venancio Berríos, presidente de esa fundación, dijo que en Florida y Luisiana, en Estados Unidos, hay cerca de 150 mil nicaragüenses interesados en solicitar la cédula de identidad de Nicaragua para ejercer su derecho al voto en las elecciones generales de noviembre próximo.

-Código Tributario entra en vigencia

A partir de hoy martes rigen nuevas reglas del juego en la relación entre contribuyentes y la institución recaudadora.

El Código fue aprobado el 28 de octubre del 2005 por la Asamblea Nacional y publicado en La Gaceta número 227, el 23 de noviembre de ese mismo año.

El Nuevo Diario

-Atrapados sin salida

-Juez panameño tiene pruebas contundentes contra Alemán, Jerez y compañía

-Declaraciones juradas de abogado que participó en las operaciones y de Duquestrada, fundamentaron la decisión de abrir juicio y ordenar las capturas

-Firmas de Alemán aparecen por todos lados, lo mismo que de María Fernanda y de su papá retirando cheques en las cuentas abiertas con dinero del erario nicaragüense

-“El mago Jerez” producía sociedades a montones, y juez es claro en decir que los juzga por “delitos autónomos”, sin relación con las sentencias que puedan haberse dado en Nicaragua

Mejía dejó claro que el delito de blanqueo de capitales es autónomo, pues se acredita con la sola comprobación de que el origen de los fondos o bienes utilizados en transferencias es ilícito, y que provienen de la ejecución de delitos previos.

-Siamesas nicas salen en busca de un milagro

-Jueves viajan para EU

-Fundación internacional y médico guatemalteco especialista, se aprestan a una operación que puede

OFICINA DE MONITOREO
SECRETARÍA DE COMUNICACION SOCIAL
PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:27

PAG - 2 -

seguir haciendo historia en estas separaciones

-Agradecen gestiones y diligencias para informar de END, y la cooperación de la Embajada de Nicaragua

-Morteros, piedras y brutalidad policial

-Estudiantes de secundaria vs. agentes del orden

-Saldo de la violencia ayer en el "Miguel de Cervantes" fue de jóvenes golpeados, policías heridos y seis detenidos

Seis estudiantes detenidos y dos policías heridos fue el resultado del enfrentamiento que se dio ayer a mediodía en la entrada de El Zumen. Alumnos del Instituto "Miguel de Cervantes" protagonizaron una lucha frontal con efectivos policiales en protesta por el incremento del pasaje de transporte colectivo.

Editorial

La Prensa

La investigación de los Cenis

Cabe recordar que en el año 2000, cuando se anunció la quiebra de los bancos, el entonces presidente Alemán se apresuró a asegurar que no se usaría dinero del Estado para reponer los depósitos de los cuentahabientes defraudados. Pero Alemán cambió rápidamente de opinión cuando los ahorristas comenzaron a retirar masivamente su dinero drenando dramáticamente las reservas del Banco Central, y todo el sistema financiero nacional estuvo a punto de hundirse. No hay que olvidar tampoco que cuando se dijo que la Superintendencia de Bancos podría ordenar la intervención del banco que maneja el dinero de los militares, éstos bajaron a Alemán de un avión, por la fuerza, y lo obligaron a comprometerse en que dicha entidad financiera no sería tocada. Y hay que recordar también que el líder del FSLN provocó el pánico financiero y precipitó la quiebra del Banic, cuando declaró que si él fuese cuentahabiente de este banco retiraría inmediatamente su dinero.

Todos esos hechos y otros que aún no se conocen, hay que aclararlo punto por punto.

Ahora bien, para que la investigación de este caso sea verdadera e integral, también tiene que ser independiente. Pero no hay en Nicaragua ninguna institución que pueda hacer una investigación verdadera, integral, imparcial y confiable y que merezca la confianza pública. De modo que lo más probable es que la investigación de que tanto se habla, no pase a más. Y si pasara sería sólo para condenar a Montealegre, tal como se hizo con los delitos electorales, de los que sólo el presidente Bolaños y algunos de sus allegados fueron encontrados culpables.

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:27

PAG - 3 -

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



Opinión

La Prensa

El síndrome de la reelección (Edmundo J. Dávila)

Los atractivos beneficios económicos de los funcionarios, así como la carencia total de mecanismos para evaluar su gestión y la falta de una derogación (removerlos del cargo en el ejercicio de sus funciones) constitucional de funcionarios incompetentes, como la que existe en otros países más conscientes, ha estimulado a éstos a reelegirse por tiempo indefinido y hay quienes han manifestado públicamente no tener ninguna intención de retirarse, pues consideran que el largo tiempo que han permanecido en las instituciones los hace insustituibles por la “rica experiencia” que según ellos han adquirido a través del tiempo. Algunos han llegado al colmo de mocionar ante la Asamblea Nacional insólitas megapensiones vitalicias por haber trabajado sólo cinco años en algún poder del Estado. ¡Que viva el despilfarro!

De las intervenciones líbranos Señor (Róger Fischer S.)

Me tocó la palabra y dije: “Trágicamente hemos sido intervenidos por moros y cristianos. Durante el período sandinista todo el mundo se involucró en nuestros problemas, principalmente Cuba, la Unión Soviética, Estados Unidos, México, Venezuela, Centroamérica y hasta el Vaticano. Ahora nos han apoyado con asistencia económica y tecnológica, lo cual es una suerte, por ejemplo: Chávez facilitó que muchos nicaragüenses fueran operados de cataratas y otras enfermedades oculares con gran bulla y aspaviento, en tanto, los americanos mandaron una brigada y sin mucho bombo, están



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:27

PAG - 4 -

operando a cien personas también de cataratas. No será que vivimos con cataratas en los ojos y no vemos claro.

Los únicos culpables de las intervenciones extranjeras somos y hemos sido los nicaragüenses. Las únicas intervenciones que han valido la pena han sido las quirúrgicas practicadas por médicos de buena voluntad, tanto de nuestro continente como de Europa.

La piñata de los Cenís (Julio C. Somarriba)

Causa una tremenda desconfianza en la población, el conocimiento de cómo se hicieron las reclasificaciones de créditos catalogados como clase "A" a clase "C" o "D" con el "aparente" fin de beneficiar a los bancos que indudablemente serían los compradores de estas carteras. Es igualmente escandalosa las subvaluaciones que se hicieron con el valor de las propiedades y otros activos de los bancos supuestamente en quiebra, que indudablemente tuvieron el único propósito de beneficiar a aquellos personajes o empresas que tenían información privilegiada de previo, sobre este tipo de activos y que al adquirirlos lograron hacer "pingües" ganancias de manera dolosa e ilegal.

El Nuevo Diario

Apristas en "alas de cucaracha" (Esteban Solís)

Bolaños revisará sus casos en las próximas horas

En el Ejecutivo estiman que hubo traición

Allegados al partido Alianza por la República (APRE) confiaron que el presidente Enrique Bolaños analizará el caso de varios de sus funcionarios que optaron por apoyar a José Antonio Alvarado y regresaron al Partido Liberal Constitucionalista (PLC), incluso, no se descarta que sean separados de sus cargos. Según esas fuentes, el mandatario, que regresó el domingo de una gira por algunos países europeos, tomará su mejor decisión en el momento oportuno. Incluso, hay un sector fuerte dentro del Ejecutivo que considera como una traición lo que hicieron esos funcionarios. Se conoció que Bolaños ya tomó la decisión de reunirse con ellos en las próximas horas o días, porque se dice que "dejará correr las aguas" quizás hasta el último día de este mes, cuando se vence el plazo otorgado por el Consejo Supremo Electoral (CSE) para la inscripción de candidatos.

Sí urge...que pague Rizo (Rodolfo Pérez García)

En esta ocasión me refiero a las actitudes indecentes, que de forma manifiesta ha venido realizando el candidato José Rizo Castellón, no me cabe en la cabeza, ni creo que a cualquier otro ser inteligente, que a una persona tan estratega y líder a como dice ser, se le haya "olvidado" cumplir con su obligación ciudadana de pagar los impuestos de sus bienes inmuebles, esa es la mentira más absurda que se le hubiese podido ocurrir a este honorable señor del cabello cano, que con su piel de armiño, juntó su candor de niño con su experiencia de anciano...para no pagar! ¡Es increíble, simplemente increíble!, sólo en este país suceden estas cosas, eso no tiene nada que ver con amnesia conveniente a las circunstancias de políticos baratos, parece mentira que Dios los

OFICINA DE MONITOREO
SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL
PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:27

PAG - 5 -

cría y el diablo los junta, no sé si será genético o una orientación partidaria esto de los olvidos interesados, lo digo porque en el equipo del señor Rizo lo acompañan otros dos grandes amnésicos, Alvarado y Téller, que tragándose su propio vómito, olvidaron la corrupción de Alemán, pero bueno, por sus hechos los conoceréis.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

-Encerrona del reo Alemán con Obando (Pág. 3 A)

-Cardenal visita al reo Alemán justo cuando crece presión por juicios internacionales

-José Rizo asegura que se trató de un encuentro “anecdótico”

-“Hablamos de cómo ingresó su eminencia a la orden salesiana, cómo tardó quince días para llegar de La Libertad (Chontales) a Granada, ese tipo de cosas, fue en realidad un almuerzo anecdótico”, agregó Rizo.

-Rizo también negó que en el encuentro se abordaran los juicios que Alemán enfrenta en el extranjero.

“Considero que es de mal gusto que te invite a su mesa y vas a llegar a hablarle de una cosa que le ha de desagradar a él (Alemán) y a su familia, no creo que sea propio”, explicó Rizo.

-Partidos solicitan reglamento de ética (Pág. 3 A)

-Tardencilla criticó el spot publicitario de “La Mosca”, del candidato presidencial de Alianza MRS, Herty Lewites, porque considera que es ofensivo y desprestigia a los dirigentes de la clase política. - Tardencilla abogó por el respeto al reglamento de ética electoral.

“Para mí lo sorprendente del spot no es tanto la palabra, sino la falsedad de quien lo dice. Es un enorme contrasentido”, comentó Tardencilla.

-Eduardo Urcuyo, por su parte, pronosticó una campaña “dura” porque los candidatos buscarán perjudicar a su oponentes no sólo con palabras soeces, sino con denuncias que no contribuirán a la cultura política nacional.

-Se arreglan PLC y FSLN (Pág. 3 A)

-ALN teme le reviertan cambio de nombre

-Liberales y sandinistas formalizarán hoy un arreglo para dar fin a la falta de quórum en el Poder Electoral, dijo ayer el magistrado liberal René Herrera.

-Fuentes cercanas a los liberales aseguraron que Arnoldo Alemán se vio obligado a aceptar este acuerdo debido a la orden de captura emitida en Panamá.

-El acuerdo supuestamente contempla que en junio la Corte Suprema pueda elegir sin problemas magistrados de Apelaciones para que, de esta manera, Alemán se pueda amparar en caso de que se emita una orden de captura en su contra.

Por su parte, el vocero de la Alianza Liberal Nicaragüense, Eduardo Urcuyo, sostuvo preocupado que liberales y sandinistas podrían revocar el cambio de nombre de Movimiento de Salvación Liberal al de ALN.

-Por otro lado, el presidente del parlamento, Eduardo Gómez, aseguró ayer que no renunciará a su

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:27

PAG - 6 -

cargo.

-Busca votos para destruir misiles (Pág. 3 A)

-La diputada Delia Arellano

-“Hemos estado en varias reuniones con el Frente Sandinista y han manifestado que estarían dispuestos a destruir los 651 misiles y cuando el Frente Sandinista nos dice que sí, entonces ustedes ven que allí están sus 38 votos para hacer efectivo el compromiso que ellos hacen”, señaló Arellano.

-Empeora déficit de energía (Pág. 6 A)

-Problema técnico en Planta Nicaragua deja a más de cien mil familias sin energía eléctrica

-Planta Las Brisas se encuentra apagada por falta de pago

El Nuevo Diario

-Caravana del Norte emplazará a diputados

-Donantes preocupados por estancamiento de proyectos

-Préstamos millonarios de proyección social han estado en espera

La paralización de la Asamblea Nacional está afectando un sinnúmero de proyectos sociales para los sectores más pobres, dijo ayer la presidenta del Fondo Social de Emergencia (FISE), Azucena Castillo, mientras el alcalde de Matagalpa, Nelson Artola, anunció que una caravana partirá hoy hasta el Parlamento para presionar a los diputados a que aprueben los préstamos para los municipios de todo el país.

-Montealegre se queja de “trama”

-Acusa a Ortega y a Alemán

“Estoy seguro de que mi posición en las encuestas y contra esas dos fuerzas --Partido Liberal Constitucionalista (PLC) y Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN), que tanto daño le han causado a Nicaragua-- ha sido la razón por la que han montado esta trama”, declaró Montealegre en una conferencia de prensa en un hotel de Miami.

-Aparece grupo de jóvenes por la democracia

-Se definen como apartidistas

Bajo el lema “El país más que una herencia de nuestros padres, es un préstamo de nuestros hijos”, se realizó ayer el lanzamiento oficial del movimiento Juventud por la Democracia de Nicaragua (Judenic), organismo apartidista que tiene como misión, entre otras cosas, promover espacios de participación de la juventud de diferentes sectores sociales, brindando apoyo a esfuerzos de diálogo, entendimiento y concertación

-“Ojalá se haga justicia”

-Opina embajador Trivelli sobre juicios a Alemán

El embajador de Estados Unidos en Nicaragua, Paul Trivelli, declaró que el juicio que enfrentará el ex presidente Arnoldo Alemán en los Estados Unidos “es una prueba más de la culpabilidad del señor Alemán”.

-Volcán San Cristóbal retoma su “berrinche”

-Preocupación y alarma en comunidades vecinas

-Amenaza se intensificó este fin de semana

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:27

PAG - 7 -

-Municipios nuevamente inundados de ceniza

El volcán San Cristóbal reanudó su actividad este fin de semana con explosiones y emanación de ceniza que afectó a varias comunidades del departamento de Chinandega.

-Defensa pide más ayuda militar a EU

-Reaparece Marín Abaunza

-Helicópteros, radares, intercambio de inteligencia y recursos para combustible, es el pedido del Viceministro para "luchar contra el terrorismo"

El gobierno de Nicaragua solicitó a su similar de Estados Unidos ayuda militar como helicópteros, radares, equipos de comunicación, intercambio de información de inteligencia y recursos económicos para combustible, a fin de fortalecer la lucha contra el terrorismo.

-Donantes quieren ir al fondo de los Cenis

-También resienten el peso de la deuda interna

Jürg Benz, Director de la Cooperación Suiza y representante del Grupo de Apoyo Presupuestario de Alemania, Finlandia, Noruega, los Países Bajos, Reino Unido, Suiza y el Banco Mundial, al ser consultado en torno a todo lo que existe detrás de los Certificados Negociables de Inversión (Cenis), dijo que "hay que hacer el análisis técnicamente correcto."

-Decreto anti tala podría ampliarse

-Preparan informe sobre primera fase

-Halleslevens dice que radares del Ejército no detectaron avioneta de narcotraficantes

Para finales de esta semana ya se contará con un informe preliminar sobre el trabajo conclusivo que ha realizado la Comisión Interinstitucional que se conformó para ejecutar el contenido del decreto de emergencia económica que prohíbe la tala, transporte y comercialización de la madera de la Costa Caribe, Nueva Segovia y Río San Juan, adelantó el Comandante en Jefe del Ejército, general Omar Halleslevens.

-Código Tributario entra en vigencia hoy

-Pese a no estar listo en su parte normativa

-Normativas listas serán publicadas por EL NUEVO DIARIO

-Fortalecerá relación entre DGI y contribuyentes

Con apenas 10 de más de 40 normativas que se requieren para su aplicación, la Dirección General de Ingresos (DGI) informó que está lista la entrada en vigencia, a partir de hoy martes, del primer Código Tributario del país, el que regulará la relación entre la institución recaudadora y los contribuyentes.

Programas de radio

Radio Ya

Programa **El Súper Reportero**

Conduce Sergio Miranda

Invitada Fidedigna Aburcía Solórzano.

Tema Testimonio de lucha de Sandino.

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:27

PAG - 8 -

Radio Corporación

Programa **Arnoldo Habla con su Pueblo**

Conduce Eduardo Gonzáles

Invitado Maria Fernanda Flores

Tema Juicio en contra de Alemán en Panamá

-Flores, señaló que el juicio que le llevan a Arnoldo Alemán en Panamá, es de carácter político y por presión de Estados Unidos.

Programas de opinión de TV

Canal CDNN

Programa **Temas y Debate**

Conduce Luis Mora

Tema Propaganda de su candidatura a diputado por el PLC.

Canal CDNN

Programa **Entrevista CDNN**

Conduce Plinio Suárez

Invitado Herty Lewites

Tema elecciones 2006

-Lewites, aseguró ganar las elecciones y que realizará un pacto con el pueblo.

Canal 11

Programa **Causa Común**

Conduce Eduardo González

Invitado Lic. Genaro Torres (Asesor legal de la fundación Xochiquetzal)

Tema Retos y compromisos de Nicaragua sobre el VIH SIDA.

Noticias TV Noche

-El Magistrado del Consejo Supremo Electoral, Rene Herrera, aseguró que todos los magistrados se comprometieron a no romper quórum y aceptar la interpretación de del artículo 6 de la Ley Electoral.

(Canal 8 / 24 Horas)

-La diputada del PLC Liliam Morales, dijo que su bancada planteará ante la Asamblea Nacional, una moratoria de diez años para el pago de los CENIS y retomar dicho pago, una vez que concluya el proceso de investigación. **(Canal 8 / 24 Horas)**

-El candidato presidencial del PLC, José Rizo Castellón, hizo un llamado a todos los diputados para que sometieran a interpretación el artículo 6 de la Ley Electoral, para garantizar un proceso electoral más transparente. **(Canal 8 / 24 Horas)**

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua